

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.



EL NIÑO

**ALVARO, JOSÉ, FRANCISCO DE ASÍS**

FLORENCIO D'ESTOUP Y BARRIO

SUBIÓ AL CIELO EL DÍA DE AYER Á LAS 12 DE SU MAÑANA  
á la edad de tres años y siete meses.

Sus afligidos padres, hermanos, abuela, tíos y primos, participan a sus amigos tan sensible pérdida.  
Murcia 19 de Marzo de 1893.



EL SEÑOR

**D. JOSÉ MIRO Y PASCUAL,**

FALLEGIÓ EL DÍA 31 DE JULIO DE 1891

R. I. P.

En sufragio del alma de dicho señor estará hoy manifiesto S. D. M. y se dirán misas de hora desde el alba á las 12, en la iglesia de Santo Domingo. Igualmente en la iglesia de Santa Justa y Rufina, de Orihuela, estará la Vela y se dirán misas por el alma del finado. Su esposa Doña Carmen Ibañez Espinosa de los Monteros, hijos, nietos, hermanos políticos y demás parientes, Suplican á sus amigos y personas piadosas se sirvan asistir á estos cultos y rogar á Dios por su eterno descanso, por lo que les anticipan las gracias.

Los Excmos. é Illmos. Sres. Obispos de esta diócesis y de la de Orihuela, han concedido cada uno 40 días de indulgencia por cada Estacion, tercio de Rosario, responso ó «De Profundis» que se rece, comunión, misa ú obra de caridad que se aplique en sufragio del alma del finado.

LA REDACCION DE «EL DIARIO»  
á su santo

Cada año me creo más obligado con mi santo, y no sé qué hacer en obsequio suyo. Casi todos los años le dedico el número de este día; pero esto ya me parece poco. Deseando dedicarle algo de más valor, más íntimo, más mío; le ofrezco cuantas buenas obras pueda hacer en este día. Tanto como la ley moral, me impone á mí, el respeto al santo de mi nombre. O lo llevo para honrarlo, ó para escarnecerlo. Para lo primero y para que fuera mi protector me lo pusieron en la pila del bautismo y porque lo llevó mi padre, y mi abuelo y no sé cuantos ascendientes míos más.

Yo siento cada día en mí más efectivo el patrocinio de San José. Y el mundo católico también lo va sintiendo. Lo que la iglesia no hace frecuentemente, lo ha hecho por San José; declaró día de trabajo el de su festividad, y enseguida lo ha rectificado. El sufragio universal de los fieles se pronunció en tal sentido, y el Papa cedió á tan dulce presión. San José es hoy el símbolo más augusto de la santa democracia que representa la iglesia católica. Un obrero, un carpintero humilde ha merecido el dictado de Patrono Universal de la Iglesia Católica. ¡Cuánta grandeza para tanta humildad!

Y al proclamarlo como Patrono ¿quién puede dudar que se nos dá por modelo?

Si á tan alta significacion hubiese sido elevada un anacoreta como San Antonio Abad, un penitente como San Francisco de Asís, un soldado como San Sebastian ó San Martín, un santo cualquiera de los que ganaron la palma de los mártires ó la corona de los héroes, ó rebasaran con sus penitencias, austeridades y privaciones la línea de lo que creemos, en nuestra debilidad, posible; parecería que se nos pedía lo que humanamente no podíamos practicar. Pero con San José de modelo, ¿qué se nos pide sino la obediencia á los mandatos de Dios, la humildad honrada, el trabajo constante, la conformidad y resignación en las adversidades de la vida, y un amor á Jesús sobre todo y sobre todas las cosas? Muy difícil, casi imposible, es llegar á imitar á quien mereció ser esposo de la Virgen y á quien le fué confiado el Niño Jesús; pero, con pareceros posible, y dentro de las fuerzas humanas, se nos dice bien claramente lo que nos pide Dios, al darnos á San José por modelo.

La iglesia progresa de veras, aunque sin variar en lo esencial. Toca á progresar por la democracia en el mundo; ahí está S. José. Se trata de resolver cuestiones sociales y con criterio socialista; ahí están las Hermanitas de los Pobres y las Hermanas de la Caridad para toda clase de necesidades, para los ancianos, para los enfermos, para las desgraciadas, para los niños abandonados; Hermanas de Caridad, que todas, absolutamente todas, han elegido á S. José por su patrono. Hasta el que los bienes sean comunes á todos, lo ha ensayado ya la iglesia; y que los ricos den todo á los pobres, voluntariamente y por amor de Dios, no lo ha hecho un solo santo.

Pero el modelo, el ejemplo de vir-

tud, San José, nos enseña que se debe vivir del trabajo, modesta y humildemente, confiando en la Providencia, que así cuida de nosotros, como cuida de las aves del campo, que ni siembran ni cosejan, y no les falta lo necesario.

Para mí que San José se vá haciendo más querido cada año, así en la tierra como en el cielo. Los hombres, indudablemente, le glorificamos más; y en los cielos, los ángeles y todos los justos y la misma Trinidad Inefable, le enaltecen y bendicen.

¿Qué vá á hacer este santo tan bueno y tan humilde, al verme tan favorecido? E mejor día, le pide permiso al Señor, para bajar á la tierra y arreglar esto; que si San José no baja y lo arregla, no lo arregla nadie.

J. M. TORNEL.

II

Yo no sé lo que habrá dicho mi director D. José Martínez Tornel de su santo, que lo es mío, de la mitad de los españoles y de un tercio lo menos del total de los hombres, pero desde luego, como supongo que le habrá dicho mucho y bueno, aunque no tanto como se merece, yo debería salir del paso como salen muchos concejales y no pocos diputados, diciendo solemnemente.

—Pido la palabra.

—La tiene su señoría.

—Pues... para adherirme en un todo á lo dicho por el que me ha precedido en el uso de la palabra.

A mí me sucede con San José una cosa particular. No sé si será porque yo me llamo José, ó porque mi santo tiene cara de viejo buenísimo, ó porque es trabajador como yo, ó, en fin, por otra causa inexplicable: y es que cuando veo su imagen, me dan ganas de abrazarle, atraído por cierta intimidad que yo creo que tendría con él si aquella imagen suya se animara instantáneamente. No creo que en estas palabras haya un átomo siquiera de irreverencia, lo digo como sencillamente lo pienso. Ante la imagen de S. Fernando, por ejemplo, siento unos recuerdos de su santidad confundidos con los de su grandeza de rey, y yo por mi parte no puedo sustraerme á estos pensamientos. Con San José de ante no veo yo más que santidad en todo él, en su cara, en su actitud, en su humilde ropaje. Será pasión de los José, pero esto es verdad. Y cuidado que yo me descubro con igual piedad ante todos los santos. Pero por algo tiene cada cual santos de su devoción.

De modo, que quien me puso José, ¡bien supo ponerme el nombre!

Porque si me ponen Pancracio, ó Lesmes, ó Ciriaco, ó Canuto, yo no me hubiese confirmado y habría declarado grave el acta de mi bautismo, y hubiera protestado, con los respetos debidos á los bienaventurados que así se llamaron.

¿Canuto yo? ¡San José de mi alma!

JOSÉ FRUTOS BARZA.

III

Santo Patriarca José: ahora me toca á mí hablar, y, la verdad, yo no sé por donde voy á empezar.

Porque temo que tú al ver estos rimados renglones, (si te los dejan leer

tus muchas ocupaciones.)

digas con indiferencia mirando la firma—«Hombre, me parece una imprudencia que no lleves tú mi nombre.

¿No véis á tu director y á Frutos, tu compañero, que tienen á gran honor el ser José, majadero?...

Tú has venido á estrepearlo: por querer la excepción ser; quien había de pensarlo, quien lo había de creer.»

Per si es que me hablas así, en tono de reprensión, yo te diré desde aquí que tú no tienes razón.

Yo soy José ¡ya se vé! más como lo es medio mundo; no de primer nombre, ¿eh? sino de nombre segundo.

Y le llevo en tal lugar, porque pienso y considero no te había de gustar que lo pusiera el primero dejando para después el de la Virgen tu Esposa.

(Me parece que esta es una razón poderosa.)

Ya sabes, pues, que no estoy del gremio de Papas fuera; conste, San José, que soy tan José como cualquiera

Y adios, padre del Señor, patron de los carpinteros, y mucho más protector del gremio de confiteros.

No estrañes la pequeñez de mi insulso y pobre canto: es que es la primera vez que hablo en verso con un santo.

MARIANO (JOSÉ) PERNI.

San José es el santo de los humildes, y el emblema de la felicidad del hogar. La más pura humildad resplandece en su nacimiento, en sus primeros años deslizados mansamente en la observancia de la ley y la práctica de las más eminentes virtudes, en todos los actos de su misión providencial, en su misma gloriosa y misteriosa muerte.

La vida terrena de San José solo podemos conocerla y sentirla á la luz de la fé de nuestros accendidos, fé que no murió ni morirá, sino que vive en nosotros. Meditando sobre los hechos gloriosos de otros santos, vemos mejor lo real, lo que fueren en vida, sus acciones heroicas, el martirio; cuando meditamos sobre la vida del gran Patriarca que respira dulzura y arrobamiento, vemos su figura sobre la tierra, rodeada de místicos resplandores, con forme, color y apostura humana, pero algo así como impalpable y etérea... Cuerpo de anciano con fragancia de joven, ojos que revelan la madurez y reflexión del hombre, la inocencia y espontaneidad del niño, y siempre lo mismo, en la casa, en el templo, en el camino de Egipto, en los años oscuramente pasados en el taller de Nazareth. San José tal como le describen los Santos Padres, y le pintan los pintores místicos, no tiene infancia ni vejez, si nó una juventud eterna.

El más hermoso idilio de todas las literaturas, es el de la Sagrada Familia, que representa la ruina del mundo antiguo, y el modelo de la nueva sociedad cristiana. El padre no es ya el autócrata más temido que amado, sino el compañero, el

sestén y amparo de la esposa; la mujer no es ya el más bello ornamento del harén ó el gineceo, sino la compañera del hombre, la guardadora de la honra del esposo y de la vida del hijo: el hijo no es el ser despreciable entregado apenas nacido, á manes mercenarias que le despeñen del Fajeto si está mal confirmado, ó le críen, eduquen y formen en una vida de ejercicios y placeres sensuales.

Por esto los hombres, que cuando nos dejamos llevar por la sinceridad acertamos siempre, y realizamos obras duraderas y estables, celebramos el día de San José sin fiestas aparatosas ni regocijos vocingieros, sino llamando á nuestra familia y á nuestros íntimos, que son también familia del corazón, congregándonos en nuestro segundo templo, que es el hogar, y confundiéndonos en expansiones de amistad y amor que confortan el alma.

Creo con Carlyle, que atravesamos una crisis que viene á ser como un castigo de culpas pasadas y augurio hermoso del regreso á una sociedad creyente y sincera que fué y volverá á ser. Creémoslo así por nuestras convicciones, por la fé en los destinos de nuestra raza; creamos en la plenitud de los tiempos anunciada por una religión tan santa como la nuestra que eleva y pone á la humildad sobre altares de oro.

JOAQUIN BÁGUENA.

POR EL NOMBRE.

Siempre he creído que para ser buen poeta ó excelente literato, se gana la mitad del camino con llamarse José.

Cierto que hay eminentes vates que llevan otro nombre; pero nótese que son unidades aisladas, y que sólo para ellos la naturaleza se ha mostrado benigna, sin querer extenderse á otros.

Y no se diga que es porque su distintivo bautismal es también escaso, como Gaspar, si se trata de Nuñez de Arce, Adelardo, si nos referimos á Lopez de Ayala, Emilio, si aludimos á Coste'ar etc., etc.

Mucho abundan los nombres de Juan, de Antonio y de Francisco, y sin embargo pocos son los que acompañan á postas de cierta reputación.

En cambio, de José ¡la mar!

Aquí están Manuel José Quintana, el poeta de los versos esculturales, José de Espronceda, el de la fantasía más brillante de cuantos han tenido trato con las Musas, José Zorrilla, el vate nacional por excelencia, José Echegaray, el dramaturgo más insignie de nuestro siglo, José Selgas, el más tierno y delicado de nuestros líricos, José Martínez Monroy, el más arrebatado y vehemente de los meridionales, y José Heriberto de Quevedo, que nació en América y cantó en España con bastante galanura y magestad.

Entre los prosistas ¿quién no vé en José Mariano de Larra el que inicia la crítica con una gracia inimitable y con un profundo conocimiento de la literatura? ¿Quién no recuerda á Bartolomé José Gallardo como el más completo de los hablistas castellanos de este siglo? ¿Quién dudará de que José María de Pereda es el mejor y más elegante novelista de

cuantos han manejado la lengua de Cervantes?

Y si esto y mucho más todavía podemos decir refiriéndonos á España, concretándonos á Murcia añadiremos que aquí no han faltado ni faltan Josés muy distinguidos.

José María Esbry, á quien pocos conocen, es un literato que se atrevió á dar á *Clarín* una tunda de padre y muy señor mío: José Ledesma tiene una pluma excelente, siendo lástima que haya abandonado las buenas letras por ocupaciones de oficina; José Frutos es el poeta de los versos fáciles, como si su lenguaje natural fuera el de la versificación: José Tolla hace unas estrofas muy bien concluidas y bastante inspiradas: José Martínez Tornel es el poeta más popular de todos los murcianos, á la vez que uno de los que más han contribuido al desarrollo de la literatura regional; y por último, José Pie Tejera es buen poeta y mejor crítico y uno de los hombres más modestos, á pesar de lo mucho que sabe.

Conque véase si el nombre influye.

En la política local, son jefes de partido, ó muy distinguidos en ella, D. José Esteve, D. José Cayuela, don José Melgarejo Escario, D. José Gomez Díez y D. José Gallego.

Yo felicito á los Josés de todo corazón, y les deseo triunfos sin cuento en el campo de las letras.

A. BLANCO.

#### LOS JOSÉS EN LA IGLESIA

Entre los varios datos de busca que tengo recogidos para hacer un trabajo malo ó mediano, como y cuando Dios quiera, he encontrado, que, de los individuos del Sacro Colegio de Cardenales y Prelados españoles, tienen el nombre de José los siguientes: (Año de 1892.)

##### Cardenales presbíteros.

Sebastian Neto, Patriarca de Lisboa.

Benito Dusmet, Arzobispo de Catania de la orden de S. Benito.

JOSÉ D'Annibale, Prefecto de la Sagrada Congregación de Indulgencias y reliquias.

Alfredo Foulon, Arzobispo de Lyon.

##### Prelados españoles.

Herrera de la Iglesia, Arzobispo de Santiago de Galicia.

Lopez Mendoza Garcia, Obispo de Jaca.

Meseguer y Costa, Obispo de Lérida.

Morgadez y Gili, Obispo de Soisson.

de Cos y Macho, Arzobispo, Obispo de Madrid Alcalá.

JOSÉ Pozuelo y Herrero, Obispo de Segovia.

Rances y Villanueva, Prior de las Ordenes, Ciudad Real.

Creto y Díez de la Maza, de la orden de predicadores, Obispo de Canarias (La Palma.)

Hevia Campomanes, de la orden de predicadores, Obispo de Nueva Segovia (Filipinas)

Dado el carácter de esta noticia curiosa, y salvando en ella cualquier error ú omisión, opto por no firmarpues una vez leída, muy pocos murcianos dejarán de presumir quién es el autor.

#### LA ERMITA DE S. JOSÉ.

En casi todas las iglesias de Murcia hay una imagen de San José; pero especialmente dedicada á él, no hay más que la ermita de su nombre, que está al cuidado, ya más de un siglo, del gremio de carpinteros, y que hoy por hoy está tan olvidada del gremio como de todos. Aquél templo está frío; no se siente en él el calor de una devoción cariñosa. Si no fuera por uno ó dos carpinteros, que no quieren dejar morir la tradición religiosa de su oficio, y por algunos otros que les ayudan, ni aún el día de San José se abriría al culto de los fieles el único templo que en Murcia tiene el gran Patriarca.

Yo les suplico á esos buenos carpinteros que siguen todavía unidos en el santo que ostenta la sierra como blason de su nobleza, que no consientan que se acabe el culto en dicha iglesia que llamen á sus compañeros, lor que no pertenecen á la hermandad, y vean de restaurarla á su antiguo esplendor. Y si los carpinteros no quieren acogerse al amparo de ese su santo patrono, que llamen á los Josés, que nosotros les ayudaremos á sostener el culto, á embellecer aquel altar y á reparar aquella ermita que se está cayendo.

En Murcia se puede formar una asociación de Josés, en la que habría más de mil de este nombre, dispuestos á sostener la histórica ermita y el culto de este santo—J. M. T.

#### PEPITA

I  
Fragante como una rosa y humilde como una violeta; con el andar gracioso de sus piecitos de oro y la mirada tentadora de sus ojillos de cielo; con todo el fuego de un incendio en sus mejillas y toda la sal de la tierra andaluza en sus movimientos, Pepita, la sastrasa más bonita y seductora de cuantas nacieran á la sombra bendita de nuestra Torre, recorre todos los días la distancia que media entre su vivienda del barrio de San Juan y el taller en el que esgrime en sus dedos de nácar la aguja del trabajo, recogiendo á granel á su paso por las calles piropos y requiebros, que suenan como un himno triunfal en sus oídos.

II  
A esa hija del pueblo, á esa flor humilde del vergel murciano que con el embriagador perfume de su hermosura exhala el modesto aroma de su virtud, de la virtud santa y noble del trabajo, quiero dedicar en este día apasionada ofrenda de entusiasmo admiración.

Canten enhorabuena otros, los que elevan su imaginación á más brillantes regiones, las alabanzas de la que entre sedas crugientes, joyas deslumbradoras y magníficas preseas, ostenta el brillo esplendoroso de su hermosura. Dejad que entre tanto, cante yo con lira de populares y sencillas inspiraciones, la belleza humilde y la virtud modesta de una hija del pueblo, de Pepita, la sastrasa más bonita y seductora de cuantas nacieran á la sombra bendita de nuestra Torre.

III  
El movimiento de su aguja en el taller, simboliza la vida y la existencia de cuatro seres: el pan que estos

llevan á sus bocas y las ropas con que cubren sus carnes.

Pepita, la adorable sastrasa de piecitos de oro y ojillos de cielo, es el báculo de la vejez de una madre anciana y viuda y el sosten de la infancia de tres hermanos pequeñuelos.

¿Que poesía más tierna y apasionada en su elogio, que la exposición sencilla del cuadro sublime de su filial amor y sus fraternales desvelos.

VI  
¡Corazones honrados! Contempladla con el respeto y la admiración que la virtud santa inspira y el filial heroísmo merece, cuando la veis pasar por vuestro lado fragante como una rosa y humilde como una violeta, con todo el fuego de un incendio en sus mejillas y toda la sal de la tierra andaluza en sus movimientos, recogiendo á granel piropos y requiebros que suenan como un himno triunfal en sus oídos...

F. BAUTISTA MONSERRAT.

#### A PEPE TORNEL EN SU DIA

Desde este valle que esmaltan variadas y bellas flores, cuyos matices resaltan de sus múltiples colores, donde el ambiente cargado de rica y vital esencia, respira el pecho extasiado y ansioso por la existencia...

Desde este trasunto fiel, sin duda del Paraíso, que para juzgar de él vivir en él es preciso.

Donde hay mujeres hermosas blancas, rubias y morenas, tan lindas y tan graciosas que al mas sereno dan penas, y que si las vieras, Pepe, tal te habías de animar, que hablarías... y algun trepe te procurarían largar.

Desde esta tierra del *pero...*, te felicito, mi amigo; con un afecto sincero; *el cielo de ello es testigo.*

Goza siempre de «La Paz» que es fruto que dá alegrías, y por conservarla, haz, cuanto puedas cada día.

Que «Las Provincias» te lean con tan singular agrado, que en todo y siempre te vean por ellas interesado.

Que desde «E Independiente» hasta «El que obligado viva», te ansie constantemente y con gusto te reciba.

Que el escritor en su asilo, lo mismo que «El Noticiero», te dejen vivir tranquilo y agradando al mundo entero.

A. MOLINA GONZALEZ.  
Blanca 1893.

#### Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 18.

##### Temperatura.

A las 8 de la mañana: 13 grados y 6 décimas sobre cero.

A las tres de la tarde: 18 grados y 0 décimas.

Temperatura mínima, 11 y 8 décimas sobre cero, al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 11 grados y 5 décimas sobre cero.

Temperatura máxima al aire, 18 grados y 3 décimas sobre cero; idem al sol, 22 y 6 décimas sobre cero.

Viento.—Por la mañana, á las 8, brisa débil de N.E.

Por la tarde á las tres, viento flojo de E.

Cielo: Por la mañana, cubierto con cirro cúmulos del S.O. y brumas del N.E.

Por la tarde, nebuloso.

Evaporación, 2,5 mm.

Humedad á las ocho de la mañana, 83 grados.

Idem á las tres de la tarde, 62.

Presión: á las 8 de la mañana, 763'0 mm.

Por la tarde á las 3, 761'4 mm.

Lluvia recogida en las últimas 24 horas, 0,3 mm.

#### BOLETIN RELIGIOSO.

##### SANTOS DE HOY.

Domingo de Pasión, San José Esposo de Nuestra Señora y San Apolonio ob.

Mañana San Aniceto ob. y Santa Eufemia vg. y mr.

##### VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en las iglesias de la San José y San Bartolomé.

En la primera por los carpinteros vivos y difuntos.

Y en la segunda por D. José Servet.

Mañana en San Antolin por doña Josefa Gimenez Zadaba Lison del Rio.

Y en San Bartolomé por el Excelentísimo Sr. D. Agustín Braco y Lopez y D.ª Felipa Garcia, consortes.

CARÉ DEL SIGLO.—Helados en los días 17, 18 y 19: Turren, Granada y Mantecada á 40 céntimos copa y barquillos.—Quesitos helados á 60 céntimos; medios quesitos á 30 id.

#### UNA ARTISTA.

El jueves en la noche, en el concierto que se verificó en el teatro de Romea á beneficio de nuestro paisano el Sr. Noguera, tuvimos ocasion para admirar las dotes artísticas de la Srta. Amelia Córdoba, de la que con razon puede decirse, que mas que una esperanza, es una realidad en el arte de la música.

Su lindísima figura que cualquiera creería arrancada de un cuadro de Rafael ó de Murillo, sentada ante el piano, y ejecutando las obras de los maestros del clasicismo musical, parece animada por un rayo de la divina inspiración que creó los Hugonotes, el Oteló y las demás constelaciones del cielo del Arte.

Por su brillante ejecución, las notas no parecen arrancadas á un instrumento inanimado, sino á un ser que interpreta delicadamente las grandiosas concepciones de los maestros.

Enérgicas imprecaciones, ayes de dolor, risas de alegría, rumores de brisa, lo trágico, lo grandiosamente sublime del amor, de la poesía, de la vida, en fin, todo eso sabe hacer expresar la Srta. Córdoba al piano, como si sus dedos fuesen la varilla mágica que revelara los más íntimos secretos de la música y del alma.

Reciba, pues, la Srta. Córdoba, nuestra mas cumplida enhorabuena, y siga cultivando el glorioso arte de Verdi y de Bellini, en el que le aguardan días de gloria tan justa como merecida á sus grandes facultades.

A. G.

**LAS FLORES.**

Puras, frescas y lezanas, llenas de dulces primoras, lo mismo en el fértil valle que en el escarpado monte, lo mismo junto á un sepulcro que de un abismo en el borde, nacen, crecen y enamoran con sus vistosos colores, que de la aurora recuerdan los fúgidos ternase es. Sobre ellas diáfanas perlas vierte la enlutada noche, que luego, al rayar el día, brillan con limpios fulgores; en su caliz, de la abeja sabrosas mieles recoge, fabrican las mariposas el nido de sus amores; los arroyos la retratan entre sus ondas veloces, las besan y las columpian los céfiros juguetones, y su hermosura celebran los místicos ruseñeros. No hay vergel que ellas no esmalten ni salen que ellas no adernen, ni joya que las humille con sus claros resplandores. En el seno de la virgen muestran su cándido broche, y en el artístico búcaro despiden gratos olores. Las ciñen á su frente el vate, las halla á su paso el héroe, y en las tumbas de sus hijos las tristes madres las ponen. En todas partes se ostentan; no hay lugar en que no breten ni sitio donde no luzcan sus hechizos seductores; que hasta en el altar sagrado donde á Dios adora el hombre, mezclan sus blandos perfumes con las santas oraciones! Ellas son el fiel emblema de todos nuestros amores, de todas nuestras tristezas, de todas nuestras pasiones; ellas con su breve vida, sus galas y sus verdores, bien nos dicen lo que duran los ensueños y los goces, las hermosas esperanzas y las dulces ilusiones!

¡Ah! Si cuando al polvo vano mi cuerpo mísero torne, aun quedan sobre la tierra seres que en profunda noche derramen amargo lloro al recuerdo de mi nombre, poned flores en mi tumba... ¡Yo quiero mucho á las flores!

J. TOLOSA HERNANDEZ.

Al último y más honorable Patriarca DEL ANTIGUO TESTAMENTO

**SONETO.**

Salve, José, esposo de María, ilustre nieto de prosapia santa, varon insigne, que la Biblia canta en sacro texto de sin par valía. ¿Quién expresar tus méritos podría? ¿Quién, José, tus destinos adelanta? ¿Qué trono sobre el tuyo se levanta? Tu nombre das á toda gerarquía. Por tí se alivian rudos sinsabores de la vida y la muerte en trance adverso, el cielo mitigando sus rigores. Y en tantas lides con Satan perverso, por nos ruega al Señor de los Señores, pues eres el Patron del Universo. H. B. G.

A LA LINDA PEPITA PALAZON EN SUS DIAS.

Como el sol entre celajes

nace entre la espesa bruma y extiende de macar y ero sus rayos sobre la espuma, inquietándose las olas por la brisa, que susurra en su lenguaje de hada cánticos que nos arrullan y que nos impregna el alma de candorosa ternura; así, Pepita hechicera, tú veniste al mundo en una mañana, tan sonrosada como el sol que nos alumbraba y en tu rostro angelical depositó su blanca cubriéndote de brocados por tu grandiosa hermosura, por tus prelijos encantos, por tu gracia y densura y por los inmensos dones con que te dotó Natura.

J. P.

A MI QUERIDA AMIGA DOÑA JOSEFA VALENZUELA en su día

Te quiero felicitar en tu día placentero, pero no acierto aunque quiero y no sé como empezar.

Mi deseo al expresarte, gran temor me sobresalta. La voluntad no me falta, ay! pero me falta el arte.

En tan grave situación mérito es la brevedad. Recibe de mi amistad mi leal felicitación,

y sin afanes prelijos goza la paz de este día con la dulce compañía de tu esposo y de tus hijos.

Tu amiga,

F. A.

**NOTICIAS**

LA SALUD EN MURCIA.—Durante la primera quincena del mes actual, han seguido predominando las afecciones catarrales del aparato respiratorio y de las primeras porciones del digestivo, siendo por lo tanto muy frecuentes las corizas, las bronquitis, las amigdalitis y los gastritis por enfriamiento

De reumatismos fibro musculares y de fiebres palúdicas también se registraron algunos casos y los afectos crónicos se exacerbaban de tal manera, que produjeron la muerte de muchos enfermos.

En los niños disminuyó mucho la difteria y decreció algun tanto la viruela.

La mortalidad continuó en sus límites ordinarios.

Ayer mañana se verificó en el ayuntamiento la eleccion de la mesa que ha de intervenir en la de senadores, en la cual no tomaron parte los liberales, que protestaron contra la legalidad de la votacion por creer que no debian emitir sus votos los diputados provinciales. Quien formuló la protesta fué el compromisario de Cartagena Sr. Rolandi.

Hecha la votacion resultaron elegidos secretarios escrutadores, D. Diego Salmeron y D. Luis Escribano, por 47 votos y D. Roman Sanz y D. Joaquin Catreño Góngora, por 11.

Tomaron parte 58, ó sea la mitad más tres del número total de votantes.

Se encuentra en esta nuestro amigo D. Luis Guirao.

El «Boletín oficial» de ayer contiene: Circular sobre pesos y medidas. Cuenta de la hijuela de Expositos de Cartagena, segundo trimestre del 92 93 Relación de los licenciados de Cuba que pueden reclamar sus alcances y ajustes. Acuerdos del ayuntamiento de Alhama en Febrero.

La rifa de un reloj de oro, de señora, que estaba anunciada en las papeletas que se vericaría hoy, y que se anunciaria en este periódico, se ha prorrogado por

cierto tiempo. Oportunamente se avisará el resultado de dicha rifa.

Los senadores probables son los señores Zabalburu, Gonzalez Conde y Aznar. Al partido conservador no le convenia tampoco abusar de su fuerza

Dos cosas pueden hacer que los conservadores no se cierren hoy en banda contra los liberales, en la eleccion de senadores; primera, la generosidad del fuerte; y segunda, la consideracion de que ninguno saute victoria aunque en el estribo esté, que muchos en el estribo se suelen quedar á pié.

Ha tomado posesion de la escuela del Esparragal (Murcia) el maestro interino D. Juan José Ripoll.

En el vestibulo del Ayuntamiento se fijó ayer el vistoso cartel anunciador de las corridas de toros que se celebrarán en Lorca los días 2 y 3 de Abril próximo, en las que estoquearán los afamados diestros Espartero, Fabril y Minuto. Los toros pertenecen á las ganaderias de Lopez Plata, de Sevilla, y D Enrique Guierrez, de Madrid.

Por la Direccion General del Tesoro se ha dispuesto que le sean devueltas al procurador de los tribunales de Lorca, D. Diego Ruiz Mateo, las 5.000 pesetas que tenia prestadas como fianza, para ejercer su cargo.

Ha pasado á informe de la comision provincial una instancia de D. Francisco Narbona, solicitando que le sean devueltas á Alfonso Diaz, las 1.500 pesetas con que se redimió del servicio militar.

Ha sido remitido á informe de la comision provincial el recurso presentado por D. Alejandro Sanchez, contra un acuerdo del ayuntamiento de Bullas, referente á los encabezamientos gremiales de consumos.

Hemos recibido el reglamento y tarifas de la contribucion industrial y de comercio, aprobados por R. D. de 22 de Noviembre de 1892, con el decreto de Febrero último para la formacion del padrón de las personas sujetas á dicho impuesto y de las exentas. Se vende á 10 reales en la imprenta de este periódico.

A los propietarios de la sociedad minera «Virgen de las Huertas», se les ha dado un dividendo activo de 100 pesetas por accion.

Ha llegado á esta ciudad el Sr. Don Bartolomé Ortiz, que ha venido á manifestar al prelado su agradecimiento por haberle elegido para el curato de S. Patricio de Lorca.

Ha subido al cielo el niño Alvaro, José, Francisco de Asis, Florencio D'Estoup y Barrio, cuando sus afligidos padres contaban ya haberle salvado. La enfermedad traidora que ha pasado les ha arrebatado esa dulce prenda de su cariño, cuando menos lo esperaban. Reciba toda su familia y en particular sus amantes padres, el testimonio de nuestra consideracion, en la seguridad de que les acompañamos en su pena.

Felicitemos á todos nuestros suscriptores y suscriptoras que lleven dichosamente el glorioso nombre del santo del día.

Por el inspector general de Madrid ha sido remitido á este ayuntamiento, para su entrega á Andrés Cerezo, una libranza por valor de 181'15 pesetas.

Ha fallecido hace pocos días en Játiva la Sra. D.<sup>a</sup> Vicenta Erades, esposa de D. Vicente Requena y hermana del conocido comerciante de esta D. Tomás Erades.

Acompañamos á la familia de la finada en el sentimiento que experimenta por tan sensible perdida.

Hemos oido decir que está amenazado de ser destituido el alcalde de Ulea.

Trescientos trabajadores del muelle de Santa Lucia (Cartagena) han acordado abandonar el uso del tabaco hasta que este vicio resulte mas económico; segun leemos en «El Eco de Cartagena».

Por el triste motivo del fallecimiento de D. Mateo Garcia Camacho ocurrido el día 11 del corriente, ha quedado vacante la escuela de niños de Alhama.

Segun «La Paz» de ayer adolece del vicio de nulidad, por haberse computado los diputados provinciales, con los compromisarios, para formar la mayoría.

Hoy se servirá en el acreditado Café del Comercio, los ricos sorbetes de Viena y Café Blanco.

CAFE DEL SOL.—Helados para hoy, mantecado y espuma de naranja.

AMA DE ORIA.—Para su casa, leche de un mes. Darán razon, casa de José Gimenez Turpin, Puerta de Orihuela, 26. 3—1

LA LIRA.—Confitería de moda. Plaza de S. Bartolomé. Postre del día: Bombones de chocolate relleno de crema, Grandiosa de id., monas, y trozos de tortada. Hemos recibido un gran surtido de adornos para el día de San José.

AMA DE ORIA.—Hay una para casa de los padres, tiene leche de tres meses, edad 23 años. Darán razen en la Posada de Santa Catalina. 3—1

**Telegramas.**

Madrid 18, á las 10 y 15.

Insístese en que se planteará la crisis en el Consejo del lunes.

La prensa francesa publica sentidos artículos con motivo de la muerte de Ferry.

Se restableció el órden en Burgos.

Fallecieron el Obispo de Guadix y el Conde de Sepúlveda, á este último se le embalsamará para conducirle al panteon de familia en Sepúlveda.

Se ha suspendido la velada republicana por exceso de público.

Se dice que en el Consejo del lunes se acordará el relevo del general Pando.

Se indica al general de la armada Sanchez para sustituir á Cervera en la cartera de Marina.

Figuerola luchará por una sanadura de Madrid.

**CHARADA**

SOLUCION Á LA ANTERIOR: *Macoca.*

OTRA.

«Prima dos tercera» amaba mucho á «primera segunda», el cual le correspondía con idolatría suma.

Una misma «tercia-dos» tenía una pasion mútua; así es que un día él le dijo:

—Mira, voy á ver al cura, porque yo quiero casarme, que el vivir sólo me angustia.

Un «tres-primas» de billetes guardo para que la luna de miel sea larga y llena de dichos y de venturas, Y fué y la llevó al altar; les pusieron la coyunda, y hoy se lleva el matrimonio como San «Prima segunda» se llevaba en Nazareth con la Santa Virgen Pura.